

# Liebe Kollegin, lieber Kollege!

**Seit Jänner haben wir eine neue Wissenschaftsministerin. Nach anfangs harten Tönen scheint zumindest die Stimmung uns Studierenden gegenüber besser zu sein. Die Chance besteht zumindest, mit einer Ministerin aus dem Uni-Bereich, in Zukunft mehr erreichen zu können als mit der Fehlbesetzung Hahn.**

Aus den Studierendenprotesten ist der sogenannte Hochschuldialog entstanden, aus welchem wiederum der „Dialog Hochschulpartnerschaft“ entstand. Diese recht zahnlose Plattform wird uns noch länger beschäftigen – vor allem, wenn statt netter Worte endlich Taten gefragt sind. Die HTU bleibt trotzdem dran, um auch die neue Ministerin möglichst deutlich daran zu erinnern, dass eine Studierendenbewegung wie die aktuelle

keineswegs einfach so ausgesessen werden kann, sondern erst Ruhe einkehren wird, wenn sich endlich strukturelle Verbesserungen für alle Studierenden ergeben.

Viel innovativer geht es hier auf der HTU zu: Für bedürftige Studierende wurde der Sozialtopfvöllig neu geschaffen und dabei das heillose Durcheinander verschiedener Beihilfen und Zuschüsse im großen Stil entmistet. Die Bürokratie wur-

de damit deutlich verringert und einheitliche Regeln für alle geschaffen. Nunmehr gilt: Ein Antrag, eine Bearbeitung. Die genauen Richtlinien sind im Sekretariat der HTU erhältlich.

In den HTU-Räumlichkeiten bekommt ihr auch mehr als das – kompetente Beratung zu fast allen Fragen, offene Ohren und nach Möglichkeit auch rasches Handeln. Zögere nicht, bei uns auf der HTU vorbeizuschauen, wenn der Schuh drückt!

Deine HochschülerInnenschaft war auch am Ball der Technik am 29. Jänner vertreten und zusammen mit Rektor Sünkel sammelte die HTU dort Spenden für die Erdbebenopfer von Haiti, welche von Rektor Sünkel verdoppelt wurden. So wurden aus 5000 gespendeten

Euro gleich 10.000 Euro, welche an die Caritas übergeben wurden.

Zu guter Letzt sei noch auf zwei Veranstaltungen unserer Studienvertretungen hingewiesen: Die StV Bauingenieurwissenschaften veranstaltet heuer erstmals die Bauingenieur-Fachschaften-Konferenz von 3. bis 6. Juni und seitens der StV Physik wird mit der ICPS eine internationale Studierendenkonferenz organisiert, die ihresgleichen sucht.

Bis zum Semesterbeginn wünschen wir euch noch eine einigermaßen erholsame lehrveranstaltungsfreie Zeit, viel Energie im nächsten Semester und viel Spaß beim Schmöckern in diesem TU-Info!

*Euer Vorsitzteam,  
Andi, Stefan, Josef*



## Vorwort der Redaktion

*Liebe aufmerksame Leserin,  
lieber aufmerksamer Leser!*

Du hältst das letzte TU-Info des Wintersemesters in Händen – oder doch das erste, des neuen Sommersemesters? Egal. Wichtig ist, dass es wieder gut gefüllt ist, mit allerlei Informationen rund um dein Studium; sei es seitens einzelner Studienvertretungen, Referate der HTU oder auch externer Partnerorganisationen.

Artikel in dieser Ausgabe befassen sich unter anderem mit Hilfestellungen für neu eingestiegene Erstsemestrige sowie mit den Studierendenprotesten und deren Auswirkungen. Nicht fehlen dürfen Kolumnen wie das Students

Cooking, das euch diesmal auf eine kulinarische Weltreise entführt. Außerdem wird geklärt, was ein Motor und der Vizerektor für Forschung gemeinsam haben. Auch Kulturbegeisterte kommen nicht zu kurz: Zwei Produktionen der Grazer Oper werden ebenso vorgestellt, wie das Programm der Diagonale. Besonderes Augenmerk soll außerdem der letzten Seite geschenkt werden, die diesmal von einer Annonce des Sozialreferats geziert wird.

Bezugnehmend auf das im TU-Info Nr.4/2009 ist außerdem eine redaktionelle Richtigstellung notwendig. Im Artikel „Infos rund um die Adaptierungen des Mustercurricu-

lums für Bachelor- und Masterstudien der TU Graz“ ist uns leider ein inhaltlicher Fehler unterlaufen, den wir hiermit bereinigen möchten. Die angesprochene Änderung der Stipendienregelung gilt erst ab dem Studienjahr 2008/09. Das heißt, dass Studierende, die Ihr Studium im Studienjahr 2007/08 begonnen haben, für ihr Bachelorstudium mit zwei Abschnitten noch  $(2 + 1) + (4 + 1)$  Semester Stipendium beziehen.

Nicht vergessen: Natürlich gibt es wieder ein Gewinnspiel im TU-Info, welches mit attraktiven Preisen lockt und fleißige Leser belohnen soll.

*Die Redaktion*